
AI/KIGA/045/2022 

N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Kindergartenausschusses "Löwenzahn" Amt Itzehoe-Land am 

08.06.2022. 

 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

 Amtsvorsteherin Renate Lüschow   

Mitglieder 

 Bürgermeister Holger Dunker   

 Bürgermeisterin Nicole Ingwersen-Britt   

 Bürgermeister Matthias Kelting  - Vertreter für Herrn Wolfgang Höer - 

 Bürgermeisterin Anke Trede   

 Sven Wilke   

Gäste 

 Bianca Bock   

Protokollführer/-in 

 Anja Pohlmann   

 

Nicht anwesend: 

Mitglieder 

 Janine Bublat  - entschuldigt - 

 Wolfgang Höer  - entschuldigt - 

 

 

Die Mitglieder des Kindergartenausschusses waren mit Einladung vom 31.05.2022 zu Mitt-

woch, den 08.06.2022, zu 20.00 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden.  

 

 

T a g e s o r d n u n g: 

Öffentlicher Teil 

 1   Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   

 2   Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 07.02.2022   

 3   Bericht der Kindergartenleitung   

 4   Errichtung eines Frühdienstes   

 5   Buchung des Spätdienstes   

 6   Sachstand Naturgruppe   

 7   Mitteilungen und Anfragen   

Ort: 

 

Sitzungssaal des Amtes Itzehoe-Land, Margarete-Steiff-Weg 3, 25524 

Itzehoe 

 

Beginn: 

 

20:00 Uhr 

Ende: 

 

20:55 Uhr 
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Nicht öffentlicher Teil 

 8    Personalangelegenheiten 

Vorlage: AI/HA/514/2022   

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Frau Lüschow begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen 

wurde. Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Der Kindergartenausschuss war beschlussfähig; die Sitzung war öffentlich.  

 

TOP 2: Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 07.02.2022 

Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 07.02.2022 werden nicht erhoben.  

 

TOP 3: Bericht der Kindergartenleitung 

Frau Lüschow verweist auf den vorliegenden Bericht, der allen Mitgliedern des Kindergarten-

ausschusses vorliegt. Frau Bock berichtet zu einem Bewegungselement und mehreren Senso-

rik-Matten, die für beide Gruppen angeschafft worden sind und von den Kindern sehr gut an-

genommen werden.  

 

TOP 4: Errichtung eines Frühdienstes 

Frau Lüschow berichtet, dass in einem Elternbrief der Wunsch geäußert wurde, einen Früh-

dienst in der Zeit von 7.00 – 7.30 Uhr einzurichten. Im Kindergartenbeirat wurde entschieden, 

den tatsächlichen Bedarf einmal durch eine Umfrage bei den Eltern zu ermitteln. Auf Nach-

frage teilen Frau Pohlmann und Frau Bock mit, dass ein Frühdienst ab 7.00 Uhr mit dem der-

zeitigen Personal zurzeit nicht abgedeckt werden kann. Sobald das Ergebnis der Umfrage vor-

liegt, kommt der Kindergartenausschuss überein, über die Angelegenheit noch einmal zu be-

raten.  

 

TOP 5: Buchung des Spätdienstes 

Frau Lüschow berichtet, dass von Seiten der Eltern weiterhin der Wunsch geäußert wurde, 

den Spätdienst flexibler buchen zu können. Im Kindergartenbeirat ist eine Einigung dahinge-

hend erfolgt, dass die Festlegung der Eltern immer für ein Vierteljahr statt wie jetzt bis zum 

Ende des Kindergartenjahres gelten soll. Frau Pohlmann berichtet, dass eine noch flexiblere 

Buchung unter Berücksichtigung der Eingaben in der Kita-Datenbank und der damit verbun-

denen Personalplanung für den Kindergarten nicht möglich ist. Die Mitglieder des Kindergar-

tenausschusses kommen überein, die Entgeltordnung anzupassen und Frau Pohlmann sagt zu, 

bis zur nächsten Sitzung eine Beschlussvorlage vorzubereiten.  

 

TOP 6: Sachstand Naturgruppe 

Frau Lüschow berichtet, dass die Baugenehmigung für den Wichtelwagen vorliegt und dass 

mit der Lieferung in der 41. KW zu rechnen ist. Anfang Juli stehen vor Ort die Abstimmungs-

termine mit der Unfallkasse und der Heimaufsicht an. Vor Inbetriebnahme der Naturgruppe 

muss eine Betriebserlaubnis ausgesprochen werden. Da der Wichtelwagen als Notunterkunft  
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erst im Oktober zur Verfügung steht, ist vorgesehen, die Naturgruppe in Absprache mit der 

Heimaufsicht ggfs. bereits vor dem Zeitpunkt mit einer Übergangslösung in Betrieb zu neh-

men.  

 

Die erste Fachkraft in der Naturgruppe nimmt ihre Arbeit ab dem 01.08.2022 auf und ist zu-

nächst mit vorbereitenden Tätigkeiten beschäftigt. Für die Stelle der zweiten Fachkraft muss 

noch der Absage einer Bewerberin eine erneute Stellenausschreibung erfolgen. Bei den Eltern 

soll jetzt eine Umfrage erfolgen, welche Kinder in die Naturgruppe aufgenommen werden 

möchten.  

 

TOP 7: Mitteilungen und Anfragen 

Unter Mitteilungen und Anfragen werden folgende Angelegenheiten erörtert: 

 

1. 

Frau Bock berichtet, dass es unter den Beschäftigten zwei Raucherinnen gibt und fragt, ob für 

diese Personen ein Raucherunterstand hergerichtet werden könnte. Die Beschäftigten rauchen 

auf dem Kindergartengelände. Frau Bock weist auf die Gefahren hin, die durch umherliegen-

de Zigarettenstummel für Kinder ausgehen könnten. Des Weiteren weist Sie auf das Bedürfnis 

der Beschäftigten hin. Zeitweise stehen Sie draußen mit einem Schirm ausgestattet auch im 

Regen. Auf Nachfrage teilt Frau Bock mit, dass sie den Haupteingang mit dem Dachunter-

stand für die Raucherinnen für nicht geeignet hält, da die Eltern hier ihre Kinder bringen und 

abholen und ggf. im Dunst stehen.  

 

Nach kurzer Beratung kommt der Kindergartenausschuss überein, einen Raucherunterstand 

auf dem Kindergartengelände nicht zu errichten. Abhängig von der Bring- und Abholzeit der 

Eltern bestehen keine Bedenken, wenn die Beschäftigten sich vor dem Haupteingang aufhal-

ten, um zu rauchen. Frau Bock wird die Angelegenheit weiter beobachten.  

 

 

 

 

 

 

 

 

…………………………………… 

Amtsvorsteherin Renate Lüschow 

Ausschussvorsitzende  

 

 

…………………………………… 

Anja Pohlmann 

Protokollführerin 
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